

Redacción
Administración
e Imprenta
Ambrosio de Morales
número 9

AÑO XXIX.—Núm. 8.863

MADRID Para ese viaje...

Lo que voy a decir, posiblemente no lo escribirá nadie, pero es seguro que lo pensarán muchos.
«El Noticiero del Lunes» continúa, según es sabido, «La Hoja Oficial». Esta «Hoja Oficial» nació en momentos en que el empuje, sistemático y constante, tiraba a enrarecer el ambiente y a que se creara la desconfianza del pueblo hacia las instituciones militares. Satisfizo, pues, a los clones militares. Satisfizo, pues, a los clones militares. Satisfizo, pues, a los clones militares.

Con mayor amplitud de criterio y de propósitos, sin duda, se publicó «El Noticiero del Lunes», pero estamos ciertos de que por la mente del general Primo de Rivera ni pasó la idea de establecer un periódico de Empresa, con vistas a la explotación más o menos honesta, o más o menos ilicita de la gentes.

Para contra la voluntad de su fundador, y tal vez contrariando la de quienes lo continuó, «El Noticiero» no parece completamente fiel a su significación. En primer lugar monopoliza el mercado periodístico y se hace pagar doble que cualquiera de los cotidianos que se publican con igual o mayor número de páginas. Y en segundo, usa todas las maravillas, mañas, y el se quiere, atractivo, de empresa para atraer al lector; de modo que no es éste quien busca el periódico, sino el periódico el que persigue al lector, con lo cual resultan negadas sus finalidades.

El lunes último, sin ir más lejos, se ha superado a sí mismo. Tuvo el general Primo de Rivera una desgracia, de la que ninguno retiramos ilibros: rebasó y cayó al retirarse de su despacho, recibiendo un golpe en la cabeza. Es un accidente lamentable, que, por fortuna, no ha revestido gravedad, ni tendrá ninguna consecuencia, y que podía haberse dado a conocer al público con media docena de líneas de las que rebosaría el resto y la consideración. Pues bien: «El Noticiero» dio cuenta del suceso encabezándolo, no recordó ni a tres o cuatro columnas, con letras muy gruesas y muy grandes, que decían «Yo más o menos: «El general Primo de Rivera, herido en su despacho, con lo cual, los que no compraron el periódico pudieron creer, y no pocos creyeron, que el Presidente del Consejo había sido víctima de un atentado, y quienes saltaron las veinte columnas, al por una parte tuvieron la satisfacción de ver desvanecidos sus temores, por otra, experimentaron, manifestándolo así ante las personas de su intimidad, el desagrado que sienten, los que se consideran objeto de burla.

Y todos convinieron en que para desempeñar semejante papel, ninguna falta hacía «El Noticiero del Lunes».

MIGUEL FERRAZ.

Tribunales

La Sala primera ha dictado sentencia en la causa de Córdoba, por hurto, contra Manuel Cepero García, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.

En la de igual Juzgado, por falsedad, contra Francisco de la Exaltación de Santa Cruz, es condenado a 2 meses y 1 día de arresto mayor y 14.500 pesetas de indemnización.

La Sala segunda dicta sentencias abolicionistas en las causas de Fuente Objuera y Aguilera, por resistencia y desobediencia, contra José Manuel Godínez Vezuela y Juan Manuel Sánchez Beato, respectivamente.

Mascotas de gran Moda
Gorras de Novedad
Impermeable
Boinas azul y negras de vuelo

Por fin de temporada se liquidan a precios escandalosos de baratos.
Sombrerería de moda DIEGO RUIZ
Calle de María Cristina

LA VOZ DEL PRELADO

Pastoral de Cuaresma (COCLUSIÓN)

Siempre, pero de modo especial durante el santo tiempo de Cuaresma, el recuerdo de las grandes misterios de la pasión y muerte de nuestro divino Salvador ha de llevar nuestra vida entera, reduciéndola a una hermosa unidad bajo la hegemonía de las normas cristianas. Cuando la patética evocación de la liturgia hace surgir de la historia los grandes hechos que culminaron en el Gólgota, como si actualmente se realizaran ante nuestra vista, ninguna corazón sinceramente cristiano puede permanecer ocioso al apremiante llamamiento que la misericordia divina le dirige a través de la consmemoración de la que, para salvar a todos los hombres, sufrió el Hijo U. Igénito de Dios. Y al adquirir la convicción íntima de que la sabiduría infinita de Dios no encontró medio más adecuado para la redención humana que la Cruz, dentro de cada alma se operará el mismo cambio maravilloso que tuvo lugar en el mundo, por virtud del cual el madero infernal, que para unos era escándalo y necesidad para otros, pasó a ser el símbolo glorioso de una humanidad redimida que en la Cruz encerraba el tesoro de sus esperanzas, la ejecutoria de nobleza de una nueva raza de hombres que en la misma Cruz encontraba el medio de llevar en el mundo una vida sobrehumana.

Justificad, pues, terminamos con las palabras del Apóstol, «los miembros del hombre terreno que hay en vosotros: la impureza, las pasiones desahonestas, la concepción desordenada y la avaricia», (1) porque, su que cada una de estas amputaciones repercute dolorosamente en el corazón, son la garantía de que nuestra vida se va ajustando a la del divino modelo y que, como el de Jesús, nuestro cuerpo no verá en el sepulcro la corrupción definitiva, porque día ha de venir en que, al conjuro omnipotente del Juez de vivos y muertos, de nuevo ha de levantarse lozano y vigoroso a recibir en los cielos, ceñida y elevada a un orden infinitamente superior, aquella felicidad que sacrificó en aras de la fe en esta vida.

Así lo pide fervientemente a Dios Nuestro Señor vuestro Prelado, que desde el fondo de su alma os bendice, V. H. y a. h., en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Dada en nuestro Palacio Episcopal de Córdoba el miércoles de Ceniza del año mil novecientos veintiseis.
† ADOLFO, Obispo de Córdoba.

(1) Col. III-5.

¿Próximo decreto sensacional?

El diario «La Noche», de Barcelona, publica una crónica de su redactor corresponsal en Madrid, diciendo que se espera con verdadera ansiedad el número extraordinario que el día 17 del próximo mes de Mayo ha de publicar la «Gaceta», y añade: «¿Cómo será ese número de la «Gaceta» del 17 de Mayo? El lector que esté al corriente de las fechas solemnes del calendario, ya sabrá que el 17 de Mayo es una fiesta cívica de campanillas. En el aniversario del nacimiento de S. M. el Rey y, además, la fecha conmemorativa de su feliz coronación.

Ya se supone que todas las orlas decorativas, de que dispone la imprenta donde se tira el diario oficial, saldrán, aquel día, de las cajas y que, por lo tanto, será sonado alarde tipo gráfico.

Pero esto, al fin y al cabo, es lo corriente y tradicional. Habrá más. Mucho más. Muchísimo más. ¡Ya lo creo! Se trata de la publicación de un Real Decreto que ha de causar sensación. Así. Tal como suena: sensación.

Nada pierde V.

Con visitar la casa de Alfonso Tirado y ver los surtidos de medias de seda, calcetines, tolas blancas, guantes, perfumería, cintas de seda y otros artículos y se convencerá que en donde se compra bueno y barato.
ALFONSO XIII y DIEGO LEON.

Año Santo Franciscano

JUSTA NACIONAL DEL VII CENTENARIO DE LA MUERTE DE SAN FRANCISCO
Las únicas peregrinaciones a Roma y Asís que la Junta aprueba y dirige son:
Itinerario corto: Del 20 de abril a 2 de mayo. Hendaya o Cerbère, Lourdes, Marsella, Génova, Roma, Asís, Florencia, Toulouse, Hendaya o Cerbère.
Precios: 1.ª clase, 670; 2.ª clase, 540, y 3.ª clase, 390 pesetas. Todo comprendido.
Itinerario largo: 24 mayo al 15 junio. Madrid, Hendaya, Lourdes, Génova, Roma, Rieti, Asís, Alverna, Florencia, Bologna, Venecia, Padua, Milán, Lódi, Burdeos, Madrid.
Precios: 1.ª clase, 1.175; 2.ª clase, 950, y 3.ª clase, 675 pesetas. Todo comprendido.
Inscripciones, próximas a cerrarse. Viajes económicos de verdadera piedad.
Para folletos detallados e inscripciones, en todos los conventos franciscanos y capuchinos de España y en las Secretarías generales de la Junta Nacional del Centenario, en Madrid, Calle, 12, y Plaza de Jesús, 1

Málaga Córdoba

Proseguimos hoy coplando los notables artículos que en el autorizado periódico malagueño «El Cronista» viene publicando su redactor el excelente periodista don Antonio León Doñate, reveladores del entusiasmo que por Córdoba siente, entusiasmo que según noticias particulares sienten y pregonan en Málaga todos los excursionistas que nos honzaron con su visita.

En Córdoba, la ciudad que hace soñar

II
Cuando el vehículo que ocupábamos abandonó la explanada de la Estación y la calle de Ferrando de Córdoba, y ya se hallaba al principio del Paseo del Gran Capitán, hubimos de observar el espectáculo hermoso que ofrecía la presencia de los malagueños en la ciudad de los Califas y el interés que hablan despertado entre los cordobeses. Desde el lugar en que nos hallábamos en tales momentos, hasta el final de aquella arteria importantísima de la población, que ha sido hoy rejuvenecida felizmente, cambiando por completo su orato y peculiares características, un número considerable de personas, una multitud compacta y bien nutrida, caminaba poseída del mayor entusiasmo. Cordobeses y malagueños mostraban el júbilo que hablan prendido en lo más íntimo de nuestro ser esas chispas que saltaban del yunque del afecto y simpatías que tan unidas tiene a ambas poblaciones.

—¡Qué espectáculo más hermoso y más confortador para nuestro espíritu! — exclamó con cierto alborozo el gran periodista Daniel Aguilera, observando aquella comunión tan perfecta de ideas y sentimientos. — Es una visión magnífica la que desde aquí se descubre.
Emocionados por circunstancias tan favorables, no tuvimos ánimo para poner digna apostilla a aquella observación tan acabada del notable y querido compañero en la Prensa.
Solamente, al cabo de unos instantes, el teniente de alcalde Sr. Gutiérrez Fernández, oteando desde aquella atalaya que su asiento en el coche le ofrecía, tuvo alientos para decir: — Ha efecto. Son circunstancias éstas que no llegan al alma. Córdoba y Málaga se comprenden perfectamente y se aman con ternura.

Penetramos seguidamente por la calle Gondomar, la vía popularísima cordobesa, y por las de Jesús María, Blanco Belmonte y Céspedes nos dirigimos a la Catedral, despertando nuestro paso por ellas las mismas impresiones que anteriormente.
Cuando llegamos a la Mezquita, numeroso público esperaba a los excursionistas. Atravesamos el Patio de los Naranjos y en el Arco de Bendiciones nos fueron presentados el Arcediano de la Catedral, don Miguel García Ballesteros y los canónigos don Jesús Bartolomé López de la Manzana, don Francisco Bizarano Ferrández y el beneficiado don José María Molina Moreno. Dichos señores, rindiendo tributos de cortesía inestimable, nos esperaban en la puerta mencionada del tan sugestivo templo, el mismo que la arquitectura árabe ha de legarnos en un supremo alarde de técnica, tan prodigiosa y certeramente defendida durante el desarrollo de la obra.

ALYD.

Penetramos en el santuario y co-

Un episodio de la eterna lucha

II
Ni faltan quienes se entran por los amos y estratégicos campos de «Los Amigos del Niño», sean o no amigos de Dios. Otros, que tienen a honra firmarse «Unateosofista», sienten que bráveses el corazón al ver que recorta de su tallo a una hermosa y tierna flor, aunque sea para colocarla en el altar a los pies de María, la celestial Reina de las flores. Se sienten atraídos por los encantos de la amistad, que la amistad siempre es buena porque es amor, y allá van, con toda la buena fe de inocentes cordobeses, a juntarse con el amigo y hermano Lobo, — llámese o no «Rotario», con tal que se presente con la blanca y suave lana del cordere.

Y por fin las modernísimas, las ultralegantes, las emancipadas y emancipadoras, las del «Lyceum» extranjerizadas... a lo inglés... o a lo yanqui... ¡oh qué gloria, y qué progreso y qué cultura y qué civilización...! ¡Qué bien se hallan allí, cuán en su centro...! Nada allí de conversaciones o lecturas religiosas, nada de Iglesias, nada de clericalismos. En su reglamento tropesamos a las pocas líneas con un artículo que consagra «prudencialmente» la neutralidad del flamante «Lyceum» femenino.

¡Con qué encanto brilla para muchas ese «Lyceum»! ¡Qué atractivo, qué imán...! ¡y cual ligeras mariposillas vestidas también acaso ligeramente, y reveseadas y pintadas de mil colores, al á van revoloteando... alegres y risueñas y libres... a su amado, a su queridísimo «Lyceum»!

¡Hablemos en cristiano y en español: ¿Tan a menos ha venido la fé en España, que no causa ya horror la tentación de dexterar a Dios de la sociedad, ni el abismo de desvergüenza inmorales a que se corre con la moral del naturalismo, con la moral sin religión.

¿Y no hay en España asociaciones a granel en donde se profesa un amor sincero y verdadero al niño hasta sacrificarse por él pecuniaria y personalmente, precisamente porque son asociaciones cristianas de verdad?

Y ¿qué necesidad tenemos de afirmar y desnaturalizar en España nuestros sentimientos con esos teosofismos tan exóticos y tan paganos y con estos naturalismos tan anticristianos que se conmueven y lloran al cortar una flor hecha por la bondad de Dios para la utilidad del hombre, y no les parecerá mal acaso que se deshoje villanamente una azucena virginal o se arrastre por el fango a buena fama y honra del prójimo?

Y en cuanto a esos clubs y lyceum a lo yanqui, quédenos en buenhora de puertas a fuera de España, que ni la mujer genuinamente española necesita para su solas de otro club que el españolismo de su casto hogar y los purísimos gozos de la familia; ni faltan en España infinidad de asociaciones de toda clase donde los hombres puedan hacer el bien y estrechar a lo cristiano y a lo español los lazos de la amistad verdadera, según Dios y según las rasas tradiciones de nuestros antepasados.

B. DE P.

HACIENDA

Pagos para mañana:
D. Francisco Tejero, don Antonio Gómez, Ayuntamiento de Adamus, don Benito Grande, don José Haza, don Francisco Belmonte, don Octavio Cofel, don Remán Casaus y don José García Fuentes.

La Dirección general de Tesorería y Contabilidad ha acordado que el día 1 de Abril próximo se abra el pago de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, Cero y religiosas en cuenta que preciben sus haberes y asignaciones en la Corte, en las provincias del reino y Tesorería. Contaduría de la Dirección general de la Deuda y Clases pasivas. La asignación del material se verificará sin previo aviso el día 7 del mismo mes.

Córdoba-París

Calzados elegidos para el público selecto.
GONDOMAR, 10

Hoja del Calendario

Día 26 S. Gástulo. Evitar los gastos superfluos.
UN MINUTO DE FILOSOFÍA POR EL F. VILLARRO.—El que tiene codicia que se resigna a no tener tranquilidad.
JUBILIO CINCUENAR. Del 22 al 26 en Santa María de Gracia.
INTENCIÓN DEL MES. Que el pueblo en las grandes ciudades, sea bien educado en la religión y piedad.
En cuarta plana se publica diariamente el detalle de los cultos.
Puede visitarse diariamente al Santísimo en las Escuelas.

Ejercicios Espirituales

Para obreros y obrerías, dirigidos por los RR. PP. Juan de Dios Garrido y Juan Bardon, S. J., comenzarán el domingo 27 de Marzo, a las tres y media de la tarde, con el Santo Rosario, plática y meditación, en San Hipólito.
Del lunes al viernes, por la mañana, a las seis, misa, lectura; a las seis y media, meditación.
Por la tarde, a las tres y media, Rosario, plática; a las cuatro y media, meditación.

Día primero de Abril, primer viernes, a las seis de la mañana, Misa de Compañía general, con fervores y Bendición Papal.

Se invita a todas las señoras de Córdoba y directores de talleres y escuelas dominicales, a que envíen a las personas que de ellas dependen a estos ejercicios, medio eficaz de santificación.

En el Ayuntamiento

LA COMISIÓN PERMANENTE
Ayer se reunió la Comisión permanente, presidiendo el señor Sotolalla y asistiendo los señores Cius Conde, Gutiérrez Fernández, Bellido, García Pizarra, Ortiz Rodondo, Frago, Velasco y Barbado.

Actuó de secretario el de la Corporación don José Carretero, y concurrió a la sesión el interventor D. Enrique Molina de Pazos.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se quedó enterados de lo relacionado con la reorganización de las oficinas de Ingeniería y Arquitectura, de la provisión de tres plazas de ayudantes aparejadores y una de delineante a favor de don Rafael Pérez Gutiérrez, don Ramón Álvarez Guerrero, don Rafael Fernández Liebre y don Fernando Molina Cruz.

Aprobar los presupuestos para la construcción de regueros de tubería en los dos cuadros reformados de los Jardines de la Agricultura; reponer los dos bandajes delanteros del tanque de riego; adquirir una campana para dicho tanque.

Aprobar una relación de jornales y materiales.

Conceder 1.500 pesetas a los alumnos del cuarto año de la Escuela Normal de Maestras para realizar viajes de prácticas y de ampliación de estudios; y a don Manuel López, don Antonio Aguilera, don Manuel Guero, don José Mures, don Francisco Suárez Varela, don María Alonso y don Francisco Aguilera, próctemos en metálico del Pósito de Santa María de Trassierra.

Incluir en el padrón a nueve familias.

Conceder a don Antonio Pozo Yuste un depósito de cervezas.

Desestimar una instancia de don Manuel Aguado del Río, reclamando del pago del arbitrio sobre inquilinato.

Autorizar a 15 propietarios para efectuar obras.

Conceder seis bragueros.

Aprobar el extracto de los acuerdos del mes de Febrero; el decreto de la Alcaldía considero de inhumación gratuita al cadáver del guardia municipal jubilado Antonio Ortiz Luque, y varias cuentas.

Se acuerda se dé el nombre del teniente Rafael Carbone Muñoz a la calle Veintiquatro; José de Heces Olalla, a la de Huerto San Pablo; Julio Albarca, a la nueva calle abierta en la de Torres Cabrera, y la del caso Manuel Carmona, a la de la Fuente de Alcolea.

Esta acuerdo en virtud de una moción presentada por don José Cruz Conde, siendo alcalde.

Por último, se acordó la construcción de un pazo séptico a la salida de la calle Concepción.

Los V. mañana «EL DEFENSOR»

EL CATECISMO

QUÉ ES CATECISMO. — Catecismo es un libro de oro. Se llama Catecismo de la Doctrina cristiana. Es un librito pequeño, pero precioso. Es el libro que se enseña en toda la Iglesia a millones de católicos. Es el libro que aprenden todos los buenos cristianos. Es el libro que se ha usado de una o de otra manera en todas las edades. Es el libro que contiene las fórmulas principales de la doctrina cristiana, la quinta esencia de la doctrina católica, lo más esencial y necesario de cuanto Jesucristo nos enseñó, lo que debe saber todo el que quiera servir a Dios y salvarse.

DOCTRINA CRISTIANA. — Lámase también este libro Doctrina cristiana, y aún simplemente la Doctrina. Porque realmente contiene el resumen de la doctrina cristiana, de la doctrina que Cristo enseñó predicando tres años en Judea, e instituyendo la Iglesia para que conservase esta doctrina. Y se llama simplemente la Doctrina, por que es tan excelente, que ella es por excelencia la mejor doctrina que puede haber, en comparación de la cual las demás doctrinas se puede decir que no valen sino muy poco.

UN GRAN REGALO. — Un joven pidió a Manzoni, que era un artista y literato insigne, que le enseñara un libro para regalarlo por él, no en el camino del arte, sino en el de la vida. — Escríbele, le dijo Manzoni, aquí le tienes. Esto es el libro mejor para aprender a vivir. Y le dio... un Catecismo.

Remigio Vilanro S. J.

PEDRO ABAD

IN MEMORIAM

El día 25 del pasado Febrero, a la avanzada edad de 81 años, después de recibir con edificante fervor los Santos Sacramentos, entregó su alma a Dios el que fué dignísimo y celosísimo sacerdote M. I. Sr. D. D. Juan C. Abad, capellán Real de San Fernando de Sevilla.

Con su muerte hemos perdido un sabio sacerdote que con su palatral y ejemplar conducta, nos enseñaba la doctrina santa de Cristo, de la que estaba tan enamorado; y con sus sabios y sentados consejos, nos dirigía por el recto sendero de la virtud, que tan arraigada la tenía en su corazón. Hemos perdido un padre cariñoso que nos consolaba en todas nuestras tribulaciones y amarguras, y nos amaba con un amor puro y desinteresado, cual es el amor del justo; pero sobre todo amaba a los pobres, en quienes veía representado de un modo especial a Jesús Cristo, socorriéndolos con muchas limosnas que hacía en secreto. Hemos perdido, en fin, un sacerdote modelo, cuyas aspiraciones y deseos únicos eran que todos conocieran a Cristo, enseñándole la amaran y amándole le siguieran. Era ardiente en celo por la gloria de Dios y la salvación de las almas. No perdió una ocasión, momento, ni diligencia alguna para ejercerlo; que quiera que fuese la persona con quien hablara y el tema de la conversación, lo aprovechaba para tratar de Dios y excitar a

la práctica de las virtudes; y era de admirar la discreción, diplomacia, suavidad y dulzura con que lo hacía, para no ser inoportuno y conseguir el fruto que deseaba, con la ayuda de Dios, en quien ponía toda su confianza.

Hormoteada su alma con estas bellas cualidades que había recibido del Cielo y de las que ya daba muestras en sus primeros años, no es de extrañar que se captase las simpatías y el afecto de sus superiores, a quienes siempre obedecía y respetaba y desempeñase elevados cargos en la Iglesia de Cristo. Ya antes de ordenarse de presbítero fué catedrático en el Seminario de Córdoba, desde el 1868 al 70 en que fué sacerdote, continuando de catedrático hasta el 1882; también fué Padre espiritual desde el 1871 al 82. En este año fué nombrado Arcipreste de La Rábida, ejerciendo este cargo con tanto celo, que bien pronto supo atraerse la admiración de sus feligreses y ganar sus corazones para Cristo; todavía hay personas muy piadosas que conservan un grato recuerdo de don Juan Vacas, a quien tenían por un santo.

Trasladado a la Sede Arzobispal de Sevilla el ilustre y vrbio Obispo de Córdoba, Fr. Cefarino González, que le profesaba un afecto singular y estaba prendado de las excelentes virtudes que Dios le había concedido, no quiso separarse de él y lo llevó consigo, dándole la cátedra de Patrología y Pastoral en aquel Seminario, juntamente con la dirección espiritual del mismo.

El 1884 marchó a Toledo con el ref. Arzobispo, ejerciendo en el Seminario los mismos cargos de catedrático y Padre espiritual. Finalmente, en 1886 volvió a Sevilla y ocupó un beneficio en la Santa Iglesia Metropolitana, como capellanía de su labor apostólica.

Más tarde, habiendo quedado vacante una Casa Real de S. Fernando, en 1889, le fué concedida también graciosamente en premio a sus méritos; siendo en todo este tiempo profesor y P. espiritual, desde 1886 hasta 1916, en que agotó sus fuerzas naturales por el continuo trabajo que le obligaba a retirarse a este pueblo al lado de sus queridos sobrinos Pérez Vacas, a quienes profesamos un afecto muy singular, haciendo para con ellos las veces de un padre cariñoso y éste a su vez, portándose con él como hijos fieles y sumisos en el respeto y amor que le tenían.

Allí tuvimos la dicha de conocerlo y tratarlo. A su lado y bajo la influencia saludable de su palabra caudada por el amor divino en que ardía su corazón, aprendimos la ciencia de las ciencias, el conocimiento y amor de Dios. Su memoria jamás se borrará de nosotros, siempre recordaremos con grato placer aquellos momentos, aque las horas felices que hicimos pasando a su lado; perpetuamente le agradeceremos el famoso monte que en el poco tiempo que con él hablamos tratado ha producido en nuestras almas.

Un S.

(Concluída.)

Este periódico se publica con coarsas celebraciones

POR GONGORA

Ayer a las cuatro de la tarde se celebró en la Escuela Normal de Maestros la quinta fiesta literaria de las organizadas por la Real Academia de Ciencias, en honor de don Luis de Góngora.

Predominaron en la concurrencia señoras y señoritas, cuya belleza dió mayor esplendor al acto. Presidieron don Manuel Enriquez Barrio, los directores de ambas normales don Manuel Álvarez y don Manuel Blanco Cantarero, y una representación de la Academia formada por los señores Camacho, Castejón, Gil, Príncipe y Rey.

El señor Rey Díaz relató la vida de Góngora.

Leyó sus poesías de Góngora y de don Francisco Arce, en honor de Góngora.

Hizo el resumen el catedrático señor Gil Muñoz.

Los oradores y el poeta señor Arce, fueron muy aplaudidos.

PÁGINAS DE LA VIDA

El hogar en ruinas

Luisa es buena de suyo. Si no fuera, cómo se habría conservado honrada y digna en aquel infierno de montañas fábricas?

Luisa es formal y muy trabajadora. ¿Cómo si no, hubiera podido contribuir al sostenido de la casa y formarse, además, céntimo a céntimo, una pequeña dote para el día feliz que ya está próximo?

Porque Luisa se casa, se casa pronto, con un hijo del pueblo, como ella, con un mozo tan listo, tan fino, tan bien hablado, que entre sus bellas y pulidas frases sufría marcos y se veía loquito el corazón femenino, que siempre había latido con discreto y razonable compás.

—¿Qué será de nosotros, hija?—le lloriqueaba su madre algunas veces. Tu padre pasado a dos por tres, tus hermanos hechos unos golfes, yo vieja y cansada para trabajar...

—Es una egoísta y una desencantada (gruñía sin cesar el holgarán del padre, incapaz de pensar que los egoístas eran ellos) los hombres de la casa.

—Te pondré un altar—le decía su novio—te estaré rezando todo el día...

—¿Nada más?—interrumpía ella con guasa.

—No irás más a la fábrica—continuaba él—y no te explotarán ni parientes bandidos, ni la ralea de la parentela. Vivirás solo para mí, como yo trabajaré para mi reina, que eres tú...

Luisa, al vislumbrar un trono rompió en júbilos marcha real.

—Y en ese tercer piso, o cuarto mejor dicho—proseguía el obrero galano—todo estará en orden, y todo estará limpio, y todo olerá a flores, porque esas mocos de azucenas y de resaca ardarán por medio.

—¿Nada más?—torcaba ella a interrumpir entre risueña y seria.

Porque todo lo que Eugenio le decía era lo mismo, lo mismo que ella había oído tantas veces, aún mucho antes de que un hombre le hablase.

—Ser mujer de mi casa—fantaseaba Luisa—no una obrera de fábrica alejada de la paz y de las alegrías del hogar... No ser una máquina que produce a trueque de un mísero jornal, incapaz de quitar una preocupación ni de borrar una angustia... Gozar de las legítimas alegrías de la familia, vivir satisfecha en los gaitos mediantes o en resignada pobreza bien administrada... Pero vivir, ser mujer, tener tiempo para reír y para reír y para amar...

Qué bien: todo eso le ofrecía Eugenio. Él sería un singular Sigfredo, con traje de mecánico, que venía a despertarla a otra vida mejor.

Más ¡ay! ¿Cuánto duró la felicidad ambicionada?

¿Cuánto tiempo gozó el novio en la ventura y estuvieron floridas las mescalas y esmeraldas del hogar y brillantes los suelos y lleno el baul de ropa y el cajón de paños?

¿Cuán largo fú el ensueño?

¿Dos, tres años? Acaso un poco más, acaso un poco menos, lo preciso para que a Eugenio se le fuera apagando los fervores por la rutina que dijo podría en un altar.

—La vida es dura—comenzó a repetir a cada paso.

Y Luisa procuraba enduzarle la vida en el hogar y fuera de él.

Más vinieron los hijos y vinieron también largas temporadas, sin trabajo.

—Entonces el que gruñó Eugenio a todas horas que la vida era dura!

—Sólo los ricos—añadía con la rabia—pueden estar así mano sobre mano, el hombre y la mujer.

—Yo iré a trabajar!... se aventuró un día por fin a decir a Luisa.

Y se quedó temblando ante la fatal respuesta que esperaba.

—No hay otro remedio—declaró el marido.

Adios paz laboriosa del humilde retiro, existencia tranquila de la pobre vivienda... Quedó roto el encanto, se evaporó la ilusión apenas roñada.

Luisa veía a la fábrica, volvería a confundirse con la gran muchedumbre de gente sin fortuna, obligada a ganar el sustento y a asegurar por medio de una labor penosa la diaria existencia.

Y luego, los hijos, cuando fueran mayores, cargarían tan bien con el pesado fardo, arrabataados por la grande industria.

Y había la familia desecha, el hogar frío y mudo, cada uno por su lado, juntándose tan sólo para comer y dormir, reflejándose en los rostros pálidos y arrugados las ansias, las tristezas de la lucha feraz.

Todo esto y mucho más vio Luisa en un instante, y ahogando el sollozo que pugaba por estallar en su garganta, repitió con voz resuelta y clara:

—¡Vé a la fábrica!

Luego, mansamente, lloró sobre su porvenir negro, sobre su familia desbaratada, como desliza de llorar tantas mujeres sobre tantos hogares en ruinas.

Y Eugenio después de mirarla unos instantes, se dejó defendiendo:

—¡Hija, conformidad! Será que no has nacido para ser señora...

J. L. BRUN.

De Sociedad

Mañana son los días de don Braulio Raeda Trujillo.

Se encuentra mejorado de su dolencia el Presidente de la Confederación Gremial don José Carrillo Pérez.

Regreso a Málaga el concejal de aquel Ayuntamiento don José Almeraz que ha pasado entre nosotros unos días y que el domingo esperó y acompañó a algunos actos a los excursionistas de la capital vecina.

SAN ANTONIO

ANTONIO ORTIZ MOLINA

Almacén de carbones

Avellana grano frago	5,00 ptas.	qq.
Oribado grano	5,50	"
Galleta antracita cribada	6,00	"
Coke metalúrgico número 0	5,50	"
Coke metalúrgico grueso	6,00	"
Galleta Puertollano	5,25	"
Carbón de encina	5,00	"
Carbón de encina	11,00	"
Pléon de monte	4,00	saco
Pléon de orujo	4,25	hect.

GASOLINA-CARBURO-ABONOS

Los pedidos se sirven inmediatamente. Gran garantía en calidades y precios.

Royes Católicos s/n.º—Teléfono 716

NOTICIAS

EN LA CATEDRAL

Con fastuoso esplendor se ha celebrado esta mañana en la S. I. C. la fiesta de la Anunciación de la Beata Virgen María y Encarnación del Hijo de Dios.

Después de Tecla hubo procesión catedral.

Ofició en la Santa Misa el Chantre M. I. señor don Constantino Menfilla López del Moral y actuaron de diácono y subdiácono los beneficiados señores López Melo y Angulo Fernández.

El sermón estuvo a cargo del Canónigo Magistral M. I. señor don Juan E. Saco de Herrera, que pronunció una oración notabilísima.

Asistieron a los cultos los seminaristas y numerosos fieles.

EL TIEMPO

Temperatura máxima al sol, 20,40; a la sombra, 16; mínima, 12,80.

Anoche llovió y el pluviómetro registró 1,50. El barómetro marcaba hoy 749,80 y el higrómetro 93.

REVERTA

En el restaurant de Los Luises

cuoñaron anoche Manuel Soto López y Manuel Serrano A. Berto, que se hallaban embriagados. Agredieron mutuamente, causándose contusiones y erosiones. Recibieron asistencia en la Casa de Socorro.

EN PELIGRO

En un coche conducido por Rafael Álvarez regresaban ayer del Santuario de Linares Joaquín Ortega, Sandoval Vidal, Benabé Álvarez y Pedro Fernández. En dirección contraria iba una motocicleta. Los caballos se espantaron del ruido del motor y el coche se precipitó por un barranco. Afortunadamente todos los ocupantes del vehículo resultaron ileso, excepto el auriga, que sufrió lesiones leves.

VACANTES

Se anuncian las vacantes de juez municipal propietario de El Gulfo, y la plaza de secretario, que pueden solicitarse en el plazo de 30 días.

ASISTIDA

En la Casa de Socorro ha sido asistida María Jesús Gallardo González. Presentaba una erosión en la mano derecha de carácter leve, que se produjo casualmente en su domicilio.

MINERA

Ha sido admitido el registro solicitado por la Sociedad Minera Metalúrgica de Peñarroya, de una demasia de la mina denominada «Demasia a San José», de plomo, término de Fuente Obejuna.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Esta mañana sufrió un accidente en la Fábrica de nitratos y productos esmaltados, el obrero Manuel Hinojosa Gómez. En la Casa de Socorro, a donde fué trasladado, se le aplicaron costuras y erosiones en diversas partes del cuerpo.

MUERTO DE REPENTE

Ayer murió repentinamente el recadero de la Academia Espinar.

Dicho individuo, que era cardíaco, se había desprendido en la ciudad Academia, y se conoce que recibió alguna pequeña caudida, falleciendo en el acto.

Hoy se le ha practicado la autopsia.

MUNICIALES

Ha sido detenido el súbdito uruguayo Alfredo Marete Gorgollán, que negó a pagar el importe de un cubito que consumió en una fonda de la Corredera; Angela D'Agado Mesa y Magdalena García Rivas, se denunciaron mutuamente por malos tratos y escándalo; ha sido detenido Emilio O'Lea Nadal, que se hallaba reclamado por esta Audiencia.

NUOVA CONSULTA

Ha establecido consulta en Córdoba, en la calle Gondomar, número 6, el Dr. José María Villalobos Ventura especialista en Obstetricia y Ginecología.

Agradecemos el crecimiento que nos ha hecho y le deseamos muchas prosperidades.

NUOVA CASA

El domingo 27, a las cinco de la tarde se verificó la entrega de la casa construida por el Barco de Aho, rro y Construcción, para su asociado don Juan Antonio Moreno Arenas. Agradecemos al delegado de dicho Barco nuestro amigo don Mariano Viguera, su atenta invitación para dicho acto.

TRASLADO

El primer Consultorio de niños fundado en 1914 por el Dr. Gómez Aguado, que en estos últimos años atendía en la calle de San Felipe, ha sido trasladado a los Jardines de la Agricultura, casa nueva frente a las palomas, donde atiende a su clientela por la mañana de 12 a 2 y por la tarde de 3 a 6.

DESTINOCIVILES

Se han hecho los siguientes nombramientos a licenciados del ejército:

Cartero de la barrida de la estación de Puente de Jeil, sarg. mo, Antonio Robas Martínez; ídem de Zamo, cabo, Agustín Parra Fernández; ídem de Montemayor, cabo, Alfonso Morales Díaz; ídem de Almedinilla, cabo, Francisco Rodríguez Córdoba; postón de Horachuelos a San Cixito, soldado, Fernando Durán Cortés; ídem de Montoro a la sierra de ídem, (primera), cabo, Raimundo Herández Ortiz é ídem (tercera), Pío Domínguez Puentes.

CEVANTE

Ha sido declarado cesante el agente auxiliar interino de la Agencia correspondiente al Pósito de La Rábida y nombrado en su vacante don Alfonso García Saco.

GRAN THEATRO

Anoche tuvo lugar, en nuestro primer coliseo, el debut de la notabilísima compañía de variedades Adrián Alexis, integrada por quince notables artistas.

El programa de anoche fué ejecutado con gran acierto por los artistas de ambos sexos cuya labor fué premiada con muchos y prolongados aplausos.

Tanto en los números individuales como en los de conjunto los elementos de la compañía merecieron especial mención los tres tangos que cantó Mary Desea, en los que puso toda su alma la notable estrella impregnándose un sentimiento grande y dándole una entonación exquisita; el público al finalizar cada uno de ellos, obregó a la artista con una merceda ovación.

Completó el programa una escogida peñón.

POMADA CEREO

cura sabalones, úlceras, grietas, quemaduras, herpes, eczemas y erupciones.

Del Magisterio

Doña Magdalena Vallejo, maestra de A'colea, solicita prórroga de 15 días a la licencia que disfruta por enfermedad.

Por la Dirección general de la Deuda se ha concedido a doña Concepción Leiva Orsiana, 586 66 pesetas de pensión de orfandad.

El maestro de Belmez don Vicente Cámara, solicita 30 días de licencia por enfermo.

Se ha posesionado en propiedad de la auxiliaría de la escuela de niñas de Izájar la maestra doña Ana María Ocete.

La Habilitada D.ª Concelo Iglesias participa el haber cobrado diferentes libramientos.

MILITARES

Se ha concedido al alférez de Infantería don Pablo Bojalanc Salamanca la medalla de Sufragáneos por la Patria y 6,045 pesetas por el tiempo que estuvo herido.

Se destinan al teatro de la Guardia civil don Francisco Rodríguez de Austria, de la Comandancia de Córdoba a la de Melilla, y don Antonio Marín Alcázar a la Comandancia del 18 Tercio.

Se concede la pensión de la Cruz de San Hermenegildo con la antigüedad de 26 de Noviembre de 1894 y la plaza de ídem con la de igual fecha de 1926, al comandante de Infantería don Pedro Galisteo Pérez.

Se concede al alférez de Inválidos don Rafael Rodríguez Redondo, 1,400 pesetas por dos quinquenios y una anualidad.

Se ha concedido al teniente (E. R.) del regimiento de la Real don Domingo Arribas Sánchez, la medalla de Marruecos y al alférez de Infantería don Rafael Pineda Caldeiro, la medalla de Marruecos con el pasador de Melilla.

Notas de la provincia

Lo ha sido José Muñoz García, vecino de Belmez, que compró a Anastasio Fernández cierta cantidad de trigo, a sabiendas de que era procedente de un robo cometido en la estación férrea de aquel pueblo.

De terrenos de la finca «El Salobral», en Luque, han sido hurtados dos cerdos de la propiedad de Manuel López Jiménez.

Del domicilio de Enrique Sánchez, vecino de Hinojosa del Duque, fueron hurtados dos sacos de cebada, varios sacos de huesos y una manta.

En Izájar ha puesto fin a su vida Salvadora Cabello Pacheco. Igualmente los móviles que la indujeron a adoptar tan reprensible y anticristiana resolución.

Zapatería Sapena

Calzados de ocasión. Precios muy económicos.

CONDE DE CARDENAS, 26

FARMACIA LINDE

Se ha trasladado al Paseo del Gran Capitán, n.º 26 (frente a La Mutual Latina).

Los mejores Cafés Tostados

Gran variedad de clases. Precios ordenados y mínimos

EXQUISITO CAFÉ PUERTO RICO TORREFACTO, empaquetado en elegantes bolsitas de 50, 100, 250, 500 gramos y un kilo, a razón de 10 pesetas kilo.

Especialidad



Es el mejor

De venta al público, en las principales Ultramarinos.—Para pedidos al por mayor

Valentín García del Campo-Almacén de Coloniales. Córdoba

Caso curioso en Córdoba

UNA CASA QUE CRECE

Hoy tiene tres metros y pronto tendrá cuatro

El Metro de Mármol de Bañuelos — El Metro de San Agustín

El Metro de la Judería — El Metro de la calle Concepción (PROXIMA APERTURA)

El Metro abrirá su 4.º establecimiento en la calle Concepción, 28 y 30, para dar mayores facilidades a su numerosa clientela, pues debido a su sistema de dar buenos trabajos a precios bajos se ve tan favorecida del público que por aglomeración de uso, son insuficientes para atenderlo bien los locales que actualmente posee. Aproveche V. la actual rebaja de precios.

Precio fijo. Pago sobre mercancías.

VINOS

BENAVIDES BURGOS

Telegrafo y Teléfono

De nuestro corresponsal Agencia Mencheta

Madrid.-Despachos y conferencias hasta las 7 de la tarde

POLÍTICA

«La Gaceta»

La de hoy publica lo siguiente:
Anunciando concurso para la construcción en la Exposición de Barcelona de un Palacio de la Agricultura.
El tipo de sabasta es 2 219,962 pesetas.

Para movimiento de tierra se destinan 54,595 pesetas.

Los pliegos se presentarán en el plazo de 30 días en la Dirección de servicios de dicha Exposición.

Nombrando secretario de la Audiencia de Barcelona a don Eduardo Mendosa.

Concediendo la excedencia a don Teófilo Prado, secretario judicial de Gaudesa.

Suspendiendo interinamente la provisión de subdelegados de medicina, farmacia y veterinaria. Esta disposición obedece a que en breve han de nombrarse inspectores de distrito y se reorganizarán los servicios.

Disponiendo se celebre un nuevo concurso para la presentación de petos que defendan mejor a los caballos de los toros.

El plazo para la presentación terminará el día 8 de Mayo, fijándose en este concurso como condición que los aparatos de bon de ser contruictos con materias blandas, para evitar los defectos que se han observado en los probados hasta ahora.

Los cuatro aparatos probados en las pasadas corridas serán admitidos a dicho concurso con las modificaciones que sus dueños hagan en ellos; no se admitirán los petos que fuesen rechazados, pudiendo sus autores presentar otros modelos.

Los cuatro petos hasta ahora admitidos para ensayo, y los nuevos que se presenten y tengan las condiciones debidas, a juicio de la Comisión, serán probados en la corrida de toros que se celebrará en Madrid el día 16 del próximo mayo.

Creando la nueva Junta de investigación científica en Marruecos cuyas normas adelantamos ayer.

Modificando el párrafo segundo del artículo 474 de las ordenanzas de Aduanas en el sentido de que la tación de los lotes se publicará en los periódicos de la localidad.

Aprobando el reglamento de 27 de Diciembre último, sobre asesoramiento del ministerio en los asuntos de

enseñanza especial en el extranjero. Intercambio cultural, plan y permanencia de pensionados.

Aprobando el reglamento para ingreso en el cuerpo judicial de la Armada.

Disponiendo que los secretarios asistan a las Juntas de Gobierno de patronato de enseñanza, con voz pero sin voto y percibiendo 500 pesetas de indemnidad.

Circular del Tribunal Supremo para que los presidentes de las Audiencias activen los fallos de los tribunales.

Estella

El marqués de Estella ha despachado hoy con los ministros de la Gobernación, Marina, Justicia y Trabajo y con el secretario de Estado.

Le cumplimentaron el Presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, el general Ardanaz, el general Casado y el capitán general de la sexta región.

El marqués de Estella se encuentra completamente restablecido y hace su vida normal y ordinaria.

A las 12:30 llegó a Palacio el marqués de Estella. Iba de paisano y llevaba vendado un ojo.

Unión radio

Anoche cerca de las once comenzó la audición en honor de los aviadores de Guinea.

Abrió la sesión el Sr. Martínez Anido, pues aún cuando en toda la prensa se había anunciado que asistiría el marqués de Estella, éste no pudo asistir.

El ministro de la Gobernación leyó unas cuartillas del Presidente.

Fueron palabras de elogio para los aviadores y para la Patria.

Terminó hablando el cristianismo y dijo que con la vista al cielo todo alegría.

El Sr. Bravo Carbonell hizo una notable divulgación de los usos y costumbres de Guinea.

El Director del Instituto Meteorológico nos descubrió la parte que la red meteorológica española auxiliada por las estaciones inglesas, francesas y portuguesas tuvo en el éxito de este vuelo.

Pero lo más notable fue la explicación que dieron del mismo los propios aviadores interrogados por el comandante de ingenieros Sr. Pérez Seoane. Se leyeron poesías escritas en Gal

nes a los aviadores y un trozo de un discurso del señor Cassjuna de Guinea.

Terminó la velada con unas palabras del Conde de Jordana, diciendo que ante la patria no debe haber pasiones políticas y gritando: ¡Viva España! La música tocó entonces la Marcha Real y terminó la audición. Era muy cerca de la una de la madrugada.

Para Córdoba

«La Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones relativas a personas de la provincia de Córdoba:

Autoriza a don José Pérez Callejo, vecino de Vil a del Río, para que instale un compulso y dos cilindros en una fábrica suya.

Autoriza a los señores Carbonell y Compañía para que instalen en una de sus fábricas un torno decantador, una máquina destiladora, una lavadora de trigo y un corredor saxón de b'e.

Se publican estos avisos por si algún perjudicado quisiera reclamar en el plazo que se fija.

Se autoriza a don José María Oñiva, vecino de Baena, para instalar cuatro molinos trituradores en su fábrica de Harinas.

Anido

El ministro de la Gobernación ha sido hoy visitado por el marqués de la Frontera que iba acompañando a una comisión de Villanueva del Fresno.

Hablaron con el ministro de la última intencional revolucionaria de Portugal a consecuencia de la cual se han expatriado muchos súbditos de aquel país entre ellos el Dr. Campaña que habita en aquel pueblo.

Su pretensión es la siguiente: El gobierno español a instancias del de Portugal ha dispuesto que los políticos portugueses se internen en España a 100 kilómetros de distancia al menos de la frontera.

Los vecinos de Villanueva del Fresno piden que se exceptúe a este señor y se le permita continuar viviendo en dicho pueblo.

Se fundan para ello en que dicho señor no conspira y en que está practicando maravillosas curas en la localidad.

El marqués de la Frontera habló también con Martínez Anido de asuntos de ganadería.

Visitaron al ministro de la Gobernación los gobernadores civiles de Gerona, Cádiz y Jaén, don Gerardo Doval, el general Cavanna, el señor Barrio Morayta con una comisión de Sevilla, el señor Guedes, el señor Lecea y otras personas.

Académico

Anoche se verificó la elección de un académico de la Española. El poeta Antonio Machado obtuvo 16 votos y don Niceto Alcalá Zamora 8. Hubo además dos papeletas en blanco.

Telefonistas

Una comisión de funcionarios de la Compañía Telefónica Nacional en la que tenía nutrida representación el sexo femenino visitó al señor Martínez Anido para agradecerle interviniera en la suspensión de traslados y destinos a la escuela de instrucción de la Compañía lo que les causa grandes perjuicios.

El señor Martínez Anido les dijo que hicieran esa petición por escrito.

Vista

La vista de la causa por el complot conocido por el de la noche de San Juan, se celebrará en la primera quincena de Abril.

La conferencia del libro

Esta mañana se ha celebrado la sexta sesión de la Conferencia del Libro.

Presidió el señor Rojo Villanueva. Se trató de las subvenciones oficiales para la publicación de libros y folletos científicos.

El gobierno debe concederlas para repartir esos libros en academias y centros docentes.

También debe adquirir libros para Bibliotecas hispano americanas.

Se levantó la sesión y volvió a reunirse a las seis y media de la tarde para aprobar las conclusiones.

Presidían los señores Madariaga y Rojo Villanueva.

El Sr. Marquina dice que unas palabras pronunciadas en la sesión de la mañana no pueden considerarse como censura al Sr. Carvajal.

El Sr. Carvajal, secretario de la Asamblea lee las conclusiones que son muy extensas.

La Cámara del libro de Madrid ha obsequiado con un banquete a sus compañeros de Barcelona.

Mañana se celebrará la sesión de clausura que presidirá el Presidente del Consejo de ministros y el ministro del Trabajo.

Ecós palatinos

El Rey antes de ir a Sevilla pasará una temporada en el Pardo o en el Escorial.

El Príncipe de Galas no irá a Sevilla hasta que pase la Semana Santa. Al salir de Palacio cerca de la una el marqués de Estella, dijo a los periodistas:

Yo me encuentro ya bien.

El Rey se encuentra muy mejorado, aunque ha perdido varios kilos durante su enfermedad. Espera a que haga buen tiempo para salir al aire libre.

He conferenciado con el Rey y le he dejado mucha fama.

Entre los decretos los hay de la Presidencia y de Guerra.

Uno de estos es para que puedan desempeñar cargos civiles los jefes y oficiales que en virtud de las reformas resulten excedentes; una recopilación de disposiciones sobre derechos reales.

Le voy informando de las cosas poco a poco.

Ha quedado acordado que el 19 de Abril sea la llegada a Madrid del Rey de Suecia.

Le ha dado ligera cuenta de las negociaciones sobre Tánger y de las negociaciones comerciales con Inglaterra, que están terminadas y se están poniendo en limpio.

El Presidente se despidió de nosotros diciendo que a las siete de la tarde habría Consejo de ministros en la Presidencia.

Paritarios

Ayer se reunió en el ministerio del Trabajo la comisión de corporaciones interinas, presidida por el general Vallejo.

Se estudiaron 50 expedientes relativos a comités paritarios y atribuciones de dichos comités en la ejecución de los acuerdos.

Sobre este asunto se acordó que pasen los expedientes a informe del Consejo del Trabajo.

Hacienda

El señor Calvo Sotelo ha sido visitado por una comisión de corredores de fincas de Madrid.

Prisiones

El Director de Prisiones marcha a Orhuela para hacerse cargo de una prisión que allí ha constituido el Estado.

Visitará a cárcel de Murcia.

Firma regia

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Fomento:

Autorizando al ministro para realizar obras que mitiguen la crisis obrera, empleándolos en la conservación de carreteras con arreglo al presupuesto vigente.

Creando 12 cátedras ambulantes agropecuarias distribuidas en las regiones acordadas.

Aprobando las instrucciones para el cumplimiento del decreto de 26 de Julio último sobre plan de repoblación forestal.

Aprobando obras en el Gusd'quivir y puerto de Sevilla importantes 42 845.000 pesetas.

Aprobando el reglamento de investigación forestal y agronómica.

Autorizando la adquisición de unas grúas con destino al puerto de Huelva. Modificando el trazado del ferrocarril de San Martín de Valdeiglesias.

Destinos de personal de ingenieros del cuerpo de caminos.

Barcelona

Ejercicios espirituales por radio

Anoche la estación Radio Barcelona anunció a sus oyentes que el día 28 del actual comenzarán en la iglesia de San Agustín ejercicios espirituales para caballeros.

Con objeto de que puedan oír al predicador cuantas personas lo deseen, en la amplia iglesia se instalarán aparatos de alta voz como se hizo en el Congreso Eucarístico de Toledo.

Además la estación Radio Barcelona radiará los sermones, con lo que podrán aprovecharse muchos miles de personas de los frutos espirituales de esta predicación.

La Perla

Gran Oculística, Farmacia y Café. Teléfono, núms. 43 y 4.

Superiores: Café Gran Capitán, 2. - Madrid, Gran Capitan. - Salones de Billar en todos los establecimientos.

Miscelánea

De Guerra

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica hoy una autorización a los jefes y oficiales para que concurren a las carreras de caballos que se celebrarán en Sevilla los días 22, 24 y 26 de Abril.

Consagración de un Obispo

Pamplona.—En la S. I. C. se ha consagrado esta mañana el nuevo Obispo de Lérida.

Fue consagrante el Nuncio de Su Santidad, asistido por el Arzobispo de Valencia y Obispo de Pamplona. Asistió al nuevo Obispo la Diputación de Navarra. Asistieron las autoridades e inmenso gentío.

En lugar preferente ocuparon lugar comisiones del Ayuntamiento y del Cabildo Catedral de Lérida y representantes del pueblo de Valencia.

Terminado el religioso acto se celebró un banquete de Vigilia, al que asistieron 58 comensales.

Esta tarde el Nuncio ha bendecido la iglesia de Padres Redentoristas, con asistencia de las autoridades.

El orfeón pamplonés ha dado un concierto en honor del nuevo Prelado.

La ciudad está engalanada e iluminada.

TOROS

Barcelona

Se lidián esta tarde seis de Pérez de la Concha por las cuadrillas de Ricardo González, Torrito de Málaga y Vicente Barrera.

Al hacer el pasee se oyen muchas palmas, sobre todo para Barrera.

El primer toro es abierto de cuerna. No hay nada de particular por que se trata de un toro poco bravo y un matador que está algo medroso.

Se arranca el bicho desde lejos, persigue al capada y termina González en la enfermería.

Torrito de Málaga coge los avíos y después de una faena breve larga media estocada que basta.

Torrito está bien en el segundo toro al que pone un gran par al cuarto.

Despacha al bicho de media estocada.

Tercero.—Toma cuatro veces y dá una caída. Es manso y Barrera no puede hacer con él nada.

Lo tora como puede, le dá varios pluchazos y escucha un aviso y la mar de pitos. (Sigua la corrida.)

La situación de Méjico

El masón Calles va de mal en peor

Nueva York.—Las noticias de Méjico comprueban que cada día tiene menos partidarios Calles y su situación es muy difícil.

La rebelión de los católicos va extendiéndose en la región montañesa, sobre todo donde se ha establecido un Gobierno libertador, que ha organizado una serie de partidas que hostilizan constantemente a las tropas gubernamentales.

El enviado especial del «New York Herald» dice que el Presidente Calles no puede hacer frente a la situación creada por su desastrosa política, y que la insurrección constituye hoy día una verdadera potencia dentro del país.

Otro corresponsal de un diario inglés dice que Méjico está abocado a sufrir la rebelión más sangrienta que registra su historia.

DURANTE el mes de marzo la revista El Hogar y la Moda publica en sus tres números gran profusión de figurines de París y Londres, con amenas páginas de literatura apropiada para las señoras, varias páginas de labores y trabajos prácticos para el hogar. El número extraordinario de este mes (el día 15) está dedicado a SOMBREROS Y ADORNOS PARA LA CABEZA, con toda clase de modelos y trabajos.

La suscripción cuesta 1 pta. al mes. Sin compromiso para sus ed, solicite un número de muestra, que se envía gratis, a

El Hogar y la Moda

Diputación, 211—Dpt.º 15. Barcelona

EPILEPSIA

Toda la que padecen de esta enfermedad debe tomar el

ANTIEPILEPTICO DE LEJA.

Antiepileptico de Leja. Es el medicamento más eficaz para la epilepsia.

Venta: Farmacia L. Marin, Plaza Cánovas

CABRA

DIA ACIAGO

Así puede calificarse el día 20, por el número de desgracias ocurridas en las 24 horas.

En la plazoleta de San Martín, cuestionaron dos obreros, propiándose uno al otro tremando garrotazo en la cabeza, que trasladado al Hospital se le apreció una larga herida en la región frontal de pronóstico reservado. El agresor pasó a la cárcel quedando a disposición del Juzgado.

Por la tarde el joven Francisco Cabanillas, de 14 años, montado en una bicicleta, al bajar la pronunciada pendiente del «Fondón», en la carretera de Lucena, y perdiendo el freno, vino a dar en vertiginosa carrera tan fuerte topetazo con el perfil del puente, que salió despedido y lanzado desde gran altura.

Los operarios de la fábrica harinera de don Antonio Muñoz, que por casualidad lo vieron, corrieron en su auxilio, sacándolo del agua sin conocimiento y prestándole los primeros auxilios.

Trasladado en automóvil al Hospital se le apreciaron, además de conmoción cerebral, varias heridas en la cabeza y cara y magullamiento en todo el cuerpo. Siendo calificado su estado por los médicos del Establecimiento de pronóstico menos grave.

A primera noche del sábado domingo, al cruzar la vía en el preciso momento de entrar el expreso descendente de Madrid, la hija del jefe de esta estación llamada Anita Casas Verben, agraciada joven de 18 años, teniendo la desgracia de resbalar en que le diera tiempo a incorporarse y evitar que la parte por donde desliza la ceniza la máquina le diera tan fuerte golpe que le hizo perder el conocimiento y que la rueda le destruyera la pierna derecha.

El caso ha sido singular. Según nos informan, la pobre muchacha fue encontrada por el guarda agujas frente al muelle, donde por estar levantadas unas traviesas pudo quedar el cuerpo, pasando todo el convoy por encima. De no haberse dado esta circunstancia, tal vez hubiese seguido el tren arrollando a la infeliz hasta otro cualquier sitio donde no tan fácilmente pudiera ser vista y socorrida.

Trasladada con toda urgencia en una camilla a nuestro Hospital fué asistida por los médicos señores Mármo, Escofet y Barranco y practicante señor Mora, quienes procedieron a la amputación de la pierna destruyada y a curarlo las diversas erosiones que en la cara y cuerpo presentaba.

El señor Juez de Instrucción don Luis Rubio, inmediatamente que tuvo conocimiento del suceso se persigió en el Hospital con el secretario judicial señor Gómez Parrales, recibiendo declaración a la muchacha, quien a la hora en que escribimos esta noticia, a pesar de la gravedad del caso los médicos que la asisten se muestran muy optimistas (sería un milagro).—CORRESPONSAL.

TAURINAS

En la sesión celebrada por la Comisión nombrada para estudiar la manera de amoldar el riesgo de los caballos en las corridas de toros, se acordó que a partir de la corrida que se celebre en la plaza de Madrid el día 3 del próximo mes de Abril y por vía de ensayo, no salgan los caballos al ruedo hasta tanto que esté fijado el toro (esto con el voto en contra del representante de los ganaderos.)

EN LA SIERRA

Se alquilan casas en la Sierra. Una está recientemente obrada, con siete habitaciones, garage, etc.

En la redacción del DEFENSOR darán más detalles. 10-6

Farmacia y Droguería

J. CABALLERO

Sucessor de A. ESTRADA

Conde de Cárdenas, 21

Antisio de la Torre Venardó

SAN JOSÉ

FABRICA DE SOMBIERS Y MUEBLES

LA PALMA

Venta de toda clase de máquinas, muebles y sillas, comedores en todos los países y medicina especial.

TOROS MARÍA I.—CORRESPONSALES

CASANA-DENTISTA

Marqués del Boil, 2 CÓRDOBA

